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Quand il s’est lavé les mains, il se met à table. 
Quand il s’était lavé les mains, il se mettait à table.

Replace les verbes soulignés sur la frise.
                      Passé                                        Présent              Futur



•On emploie le plus que parfait pour exprimer des faits passés qui se sont déroulés avant d’autres fait passés. 
•Ce temps composé est formé de deux éléments :
l’auxiliaire  ______________ou  ______________conjugué à ___________ et le participe passé du verbe.
Ex.: j’avais chanté, tu __________________,  il ______________________,

nous ___________________, vous _____________________, 
ils ________________________.
Ex : J’étais parti, tu __________________,  il ______________________,

nous ___________________, vous _____________________, 

ils ________________________.
• Attention: lorsque le plus que parfait est formé avec l’auxiliaire être, le participe passé s’accorde avec le sujet.

Ex:   Nicolas était tombé.   Juliette était  tombée.
      Nicolas et Juliette étaient tombés.
a) Souligne tous les verbes conjugués au plus que parfait

L'ENFANT IMMIGRE

Elle lui parlait de l'Amérique, qui était le pays de la paix. Mais, Tanguy ne la croyait plus. On lui avait dit que la France était le pays de la liberté et on l'avait interné dans un camp ce concentration; on lui avait raconté qu'en France on mangeait bien et il avait eu plus faim qu'à Madrid  en pleine guerre; on lui avait assuré qu'en France les gens  étaient polis et un patron d'hôtel l'avait appelé salle mioche.   A neuf ans, il ne croyait plus à grand chose.

a) Complète selon l’exemple :

( s’habiller – mettre ses chaussures) (il)
Quand il s’est habillé, il met ses chaussures.

Quand il s’était habillé, il mettait ses chaussures.

(être fatigué- regarder la télévision) (Luc)

______________________________________________________________
______________________________________________________________

(remettre de l’essence- reprendre la route) (nous)

______________________________________________________________

______________________________________________________________
(terminer son repas – débarrasser son assiette) (Sophie)

______________________________________________________________

______________________________________________________________
(finir de jardiner- s’installer sur la chaise longue) (Grand-père)

______________________________________________________________

______________________________________________________________
(trouver une pièce- la mettre dans sa tirelire) (tu)

______________________________________________________________

______________________________________________________________

	Le Plus que Parfait
	Conj


     Le plus-que-parfait est utilisé avec l'imparfait pour exprimer une    

     Antériorité; une action que se passe avant une autre.
     Quand il s’était lavé les mains, il se mettait à table.
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    (Le plus-que-parfait est formé à l'aide de

                      l'auxiliaire                    le participe
                    avoir ou être        +            passé
                    à l'imparfait                    du verbe
   Ex :   J'avais joué.  Il  avait pris.  Nous étions arrivés.  Elle était tombée.
   ( Le participe passé conjugué avec être s'accorde  avec le sujet ! 

   Ex :    Elles étaient allées en ville (  allées s'accorde avec elles 

   ( Le participe passé conjugué avec avoir s'accorde avec le COD  si 

   celui-ci est placé avant le verbe ! 

   Ex : J'avais acheté des pommes. Les pommes, je les avais achetées. 
   ( achetées s'accorde avec le COD les car il est placé avant  le verbe.
   ( Lorsque deux verbes à un temps composé sont coordonnés on peut 
   ne pas répéter l'auxiliaire.
   Ex : J'avais franchi la porte et j’avais atteint la route, quand l’auto passa.
   ( J'avais franchi la porte et atteint la route, quand l’auto passa.
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Quand il s’est lavé les mains, il se met à table. 

Quand il s’était lavé les mains, il se mettait à table.
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a) Souligne tous les verbes conjugués au plus que parfait

L'ENFANT IMMIGRE

Elle lui parlait de l'Amérique, qui était le pays de la paix. Mais, Tanguy ne la croyait plus. On lui avait dit que la France était le pays de la liberté et on l'avait interné dans un camp ce concentration; on lui avait raconté qu'en France on mangeait bien et il avait eu plus faim qu'à Madrid  en pleine guerre; on lui avait assuré qu'en France les gens  étaient polis et un patron d'hôtel l'avait appelé salle mioche.   A neuf ans, il ne croyait plus à grand chose.

b) Complète selon l’exemple :

( s’habiller – mettre ses chaussures) (il)

( Quand il s’est habillé, il met ses chaussures.

( Quand il s’était habillé, il mettait ses chaussures.
(être fatigué- regarder la télévision) (Luc)

(remettre de l’essence- reprendre la route) (nous)

(terminer son repas – débarrasser son assiette) (Sophie)

(finir de jardiner- s’installer sur la chaise longue) (Grand-père)

(trouver une pièce- la mettre dans sa tirelire) (tu)
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